
年金セミナー事業

（アンケート結果）
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令和３年度
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セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 対面型

・公的年金制度には３種類の給付があることを初めて知った。今まで老後のことを考える機会もなく、学生だからと
まだまだ先だと思ったが、資料や動画で丁寧に説明してもらい、難しい話も分かりやすかった。２０歳になったらしっかりと
年金を納めていこうと思った。

・年金＝高齢者、年金は貰えないというイメージが強かったけれど、私たちにも関わっていることなんだとわかった。
・なかなか老後のことを考える機会がなかったので、考えてみて楽しかったし、しっかり年金を納めていこうと思った。
・年金という言葉を聞いて、学生だからまだまだ先のことだと思っていたし、内容も全然知りませんでした。20歳になってから
のことを知れたので、とてもよかったです。

・年金について今まで知らなかったことを知ることができて良かったです。どこか他人事に思っていたので、すぐそばまで
来ていることが分かりました。

・今までは年金という言葉を知っていたけど、セミナーを受けて年金は絶対必要なものなんだと思いました。
自分も20歳になったら、きちんと納付しようと思いました。

・何も知識がなかった私たちにとって良い機会だったと思います。
・少しわからないところもまだありますが、年金に対して少しだけいいイメージを持つことができたので、わからないところは
家で調べたいです。

・年金は自分で老後の生活用に貯金するものだと思っていたので、支え合っているということを知れて良かったです。
・とても参考になった。貯金だけで工面するのは難しいと思った。
・年金のことをあまり詳しくない私たちにもわかりやすく説明してもらえたので、とても良かった。
「世代と世代の支え合い」という言葉が強く刺さりました。
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セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 対面型

・「年金は貰えないのに何で払わなきゃいけないの？」って思っていましたが、老後のためだけではなくケガや病気の時に
も使われると知り、しっかり払おうと思いました。

・セミナーを受ける前までは、年金のことは全く分からなくて、大人になってからわかるものと思っていたけど、高校生のうち
から知っておいて良かったなと思いました。

・普段知ろうと思わないことを知れる機会になって良かった。
・今まで自分たちは払うだけだと思っていたけど、今日の話を聞いて、もらえる場合もあると知れて良かったです。
・グラフや資料がたくさん書かれていて分かりやすかった。
・年金は高齢になってから考えることだと思っていたけど、20歳から考える必要があると初めて知りました。
・若いときは、年金を納めるのは嫌だと思うかもしれないけれど、将来の自分達のために頑張りたい。
・将来、自分が年金を受け取るためには、20歳からしっかり保険料を払わないといけないと思った。
・将来、私たちがおばあちゃんになったときに、若い人たちに助けてもらうので、今のうちに私たちはおじいちゃん
おばあちゃんたちを助けていきたい。助け合いはやっぱり大事だと思った。

・義務で入らないといけない公的年金制度について理解できた。
・年金って難しく自分には関係ないと思っていたけど自分に関係しているんだなと思った。
・年金は生涯まで大事になってくることを知り、若いうちからしっかりと年金のことを調べないといけないと思った。
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セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 対面型

・年金があると、老後が安心であることがわかった。でも年金だけではなく、コツコツ老後の為に貯金していこうと思った。
・年金は自分たちは受け取れないのではないかと思っていたが、年金制度の仕組みの話が聞けて良かった。
・説明ごとに図があったのでとても分かりやすかった。普段年金のことなど考えてなかったので考える良い機会となった。
・説明の仕方と資料の使い方がとても分かりやすかった。また機会があればほかの話も聞きたいと思った。
・今まで年金のことはあまりわからず良いイメージはなかったが、今回のセミナーですごく勉強になり良かった。
公的年金制度は改めて必要だと思うし、良い制度だと思った。

・年金制度について詳しく話を聞く機会はあまりなかったので、今回聞くことができて良かった。
・資料も説明もとても分かりやすかった。
・年金は老後の生活のためだけだと思っていたが、万が一のことを考えるととても大切だと思った。
・学生でも年金を払わなければいけないことを知りました。
・20歳から加入し、学生納付特例の申請をするのとしないのでは大きな違いがあることに気付いた。
・20歳以上に納付義務をあることを知らなかったが、人のためではなく、自分のために年金を納めたい。
・保険料を納付できない場合に、違う方法（猶予）で対処しなければいけないことを学んだ。
・最近年金について考えていたので、良い機会になった。
・年金がないと老後の生活が困難なことが分かったので年金は必要だと思った。
・年金のことに興味を持った。

4



セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 対面型

・遺族年金の子の加算に適応する年齢ではなくなったので、父が亡くなったら大変になると思った。きちんと保険料を払
おうと思ったが、受給前に死んでしまったら今まで払ってきた保険料が無駄になるのではないかと思った。その場合は
どうなるのか疑問に思った（そのまま他人のお金になっていくのかと思っている）。仮に結婚していたら家族のためになる
けれど、独身だった場合払ってきた意味がなくなると思った。

・だんだんと高齢者と年金を納める人数の比率が高低になると不安だと思いました。
・公的年金が国民にとって、とても重要な制度なのはわかったけど、少子化問題を解決できないと制度が腐りそう。
・少し長かったから短めでわかりやすくしてほしい。
・これまでの年金のイメージがガラッと変わりました。しかし、少子高齢化が進む中で、これから高齢の方を支える若者の
数が減ってくるのを受け、保険料も上がっていくのでは？と少し不安になりました。

・ちょっと長い。
・年金制度は難しい。
・若者の負担が大きい気がした。
・「もらい得世代」「払い損世代」のバランスをとるのも重要だと思った。
・将来的に自分が年金を受け取る歳になったときに給付される年金の額が下がらないか心配。
・万が一のためなら仕方ないけど、老後を心配するなら制度を利用しなくてもよいくらい貯金すべきだと思った。
・年金は20歳になるか就職したときに、自分が将来貰う時いくらになっていようと関係なく払おうと思っていた。少子化で
払う人が少なくなると国の負担が増えて、やっぱり払うのをやめようとはならないのか？
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セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 DVD動画配布型

・年金は、自分一人のことを考えればいいのではなく、自分の家族や身近な人、そして現在から未来へと大きなスパン
を見据えて考えるべきものだと思った。

・年金の納付方法にも色んな種類があって、とてもありがたいと思った。学生納付特例制度に申請していないと、もし事故を
起こした時に年金がもらえるか、もらえないかで大きな差が生まれると思った。

・漠然とした未来への不安が少し軽くなりました。また一歩大人に近づき、自立していかなければいけないことを改めて
考えることができました。

・普段受けることがないような内容だったので、知らないことが沢山あり、年金について知るいい機会になりました。
・年金が3種類あることを初めて知りました。老後は遠いが、いざという時のために保険料を納めるという考え方があることを
初めて知りました。

・もうすぐ20歳なので年金のことをしっかり勉強したいです。
・今は実感がわかないので、来年もう一回ねんきんセミナーを受けたいと思います。
・年金がどのようなものか理解するきっかけとなって良かった。
・老後に年金が必要となることを改めて学ぶことができた。年金をしっかり支払って老後のために準備していくことが大切だと思いました。
・老後に仕事が無くなって年金も無かったら、とても苦しい生活を強いられるから、とても偉大なんだと思った。
・年金について考える場面が少ないので説明が聞けて良かった。
・今まで間違った知識を持っていたので、正しい知識を身に付けることができて良かったです。
・今の世の中はとても大変だけど世代と世代の支え合いがとても大事だということが伝わった。
・老後の為に若い時にしっかり働いて安心して老後を迎えたいと思った。
・年金に大きく関わってくる年齢になってきたので、しっかり考えていきたい。
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セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 DVD動画配布型

・来年から社会人になる中で、どのような保険に入るのかを理解することができた。
・知らないことばかりだったので、年金について調べようと思いました。
・今回のセミナーを受けて日本はお互いを支え合っているんだということが分かりました。しっかり年金を払って
いかないといけないと思いました。

・年金制度は生活を援助してるので必要なんだなと思いました。
・年金についてあまり深く考える機会がなかったが、セミナーを受けたことで年金について考えるいい機会になった。
・年金が欲しいのでちゃんと払おうと思った。
・自分を育ててくれた親世代を今度は自分たちが支えていかないと、と思うので支払いはしようと思いました。
・今までは年金についてあまり知らなかったけど深く知ることができた。
・年金制度の仕組みが分かりました。
・年金についてよくわかりました。年を取ると働いてお金を稼ぐことが難しくなるので年金は必要だと思います。
・年金制度の支払いによってさまざまな人の助けとなり、自分が年老いた時や困った時に助けてもらえるのでとても
大事な制度だと思いました。

・保険料をちゃんと納めようと思った。
・年金の仕組みは意外としっかりしているなと思った。
・セミナーを受ける前は、年金についてよくわからなかったけど、セミナーを受けてからは老後のためだけではなく、ケガや病気など
万が一のためにも使えるということが分かったのでとてもいい勉強になりました。

・若い時から年金を納めていかなければ老後、大変なことになってしまうことが分かりました。
・年金の制度について詳しくなかったので、種類や制度について学べてよかったです。これから自分達にも関わってくるので
もっと勉強したいと思いました。 7



セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 DVD動画配布型

・国民年金の中に税金が入っていることを知りました。公的年金制度に加入しないと損をするので入った方がいいという
ことが分かりました。

・公的年金制度がないと、交通事故や病気で寝たきりになったときに助けてもらえないから必要だと思いました。
・高齢者が受け取るイメージの強い年金だったが、様々な年金の制度があり、私たちのような若者の世代にも深く関わるもの
なんだなと思いました。

・年金という言葉だけ知っていたけど、今回のセミナーで色々な種類の年金があることや制度などを学べたのでとても良かった。
・年金は自分の生活のためにとても大事なのでしっかり払っていこうと思いました。
・難しい内容の年金についての話でしたが、若いうちからたくさんの情報を知れたので自分にとって有意義な時間になりました。
・自分自身が年金を使って生活していくと思うので、いま、違う世代の人たちを支え、将来自分たちが他の世代を支えるこの
繋がりをなくしてはいけないと思いました。

・思ったより難しい制度ではないことが分かった。
・世代を超えてお互いが支え合っているんだなと思いました。私も社会人になるので、しっかり保険料を納めようと思いました。
・年金は老後のためだけだと思っていたが、様々な種類があることを知った。義務であることを知らなかった。
・年金の仕組みがよくわかるセミナーでした。前納したらお得だと知りました。
・就職する上で大切なので参考になりました。
・20歳になったら国民年金を払わなければならないと思いました。学生納付特例を覚えておきます。
・年金が年齢で貰えるものだけではなくて、障害や遺族が亡くなった時にも貰えると初めて知ったので、学びになって良かった。
・今まで社会のために頑張って下さった高齢者の方に感謝し、自分の老後のためにも年金を納めていこうと思いました。
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セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 DVD動画配布型

・自分も色んな保険に加入するような年齢になってきたので、知りたいことが詳しく聞けて良かったです。年金の支払額が年度に
よって違うと聞きましたが、本当なのか気になりました。第1号被保険者から第３号被保険者へライフスタイルが変わったときに
は申請が必要なのかも気になります。

・自分が年金を貰う側になったときに今よりも不利な状況になるかもと不安が残った。
・自分の世代の時に、年金が貰えるか不安です。現在よりも働く年数が増えて、高齢になっても働く自信が正直言ってあまりない
です。

・老後の生活が心配です。保険料を納めなければ、生活できない環境になってしまうことを改めて知ることができました。
・国民全員が老後にちゃんと年金がもらえる安心できる世の中になって欲しいなと思いました。
・少子高齢化が進んでおり年金に関する負担が大きくなっているので、国庫からもっと支援すればいいのではないかと思う。
・もしものことがあったとき、若い時でもそういった年金制度があるのは安心できるなと思ったけど、国も支えているとはいえ、
少子高齢化が進み全員が安定した年金が受け取れなくなる可能性もありそうだなと思った。

・公的年金制度の説明が少し早口。字が小さい部分もあるので見づらい。
・手続きが大変そうと思いました。
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セミナー受講後の意見・感想
▶実施方法 DVD動画配布型

・年金が大切であることは重々理解しているが、年金生活者になり、通院などにより医療費が多くかかる人と生活保護者を
比較したときに、一部生活保護者の方が優位になる事例を見たことがある。本当に一部だと思うが、頑張った人が報われ
ない世の中は非常だと思った。

・毎年20歳から学生納付特例の手続きをしないといけないのはわかるが、具体例があるとよりわかりやすかった。
・国民の義務であるのに、現在の高齢者世代と私たちが高齢者世代になったときに受け取れる金額が違うのなら年金に
良い印象はない。

・いろんな制度があるんだなと思った。学生納付特例制度が毎年手続きしないといけないのは面倒だと思った。
・年金に不安を持っている人の意味が分かり、自分も不安に思った。
・国の制度で税金で賄われているため安心に感じたが、少子高齢化が進んでいるので増税するのではないかという不安も
感じた。

・長々と説明する話と長文が多かったので少しわかりにくかった。何かアニメーションを用いて説明してもらえると理解が深ま
ると思いました。
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